
Ata aprovada na 1ª Reunião Ordinária do Diretório – Nova Friburgo (28/01/15) 

ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIRETÓRIO DO COMITÊ DE BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DO RIO DOIS RIOS, realizada no dia cinco de novembro de dois mil e 2 

quatorze, na sala de reuniões da SUPRID/INEA, localizada à Av. Cons. Julius Arp nº 85 - 3 

Centro - Nova Friburgo/RJ. Aos cinco dias do mês de novembro de 2014, com a 4 

presença de cinco membros do Diretório Colegiado do Comitê de Bacia Hidrográfica Rio 5 

Dois Rios e seis convidados (conforme relação de presença no final desta ata) teve 6 

início a reunião presidida pelo Diretor Presidente do CBH Rio Dois Rios, Sr. João 7 

Mendes (IES Brasil), com a seguinte ordem do dia: 1 - Aprovação  das  minutas de  ata  8 

da 3°  ROD (13/11/2013), 4°  RED (20/12/2013),  1° ROD  (12/02/2014),  1°  RED  9 

(17/06/2014),  2°  RED  (31/07/2014)  e  3°  ROD (27/08/2014); 2 - Programa comunitário 10 

de saneamento em São Sebastião do Alto; 3 - Discussão  junto  ao  CBH-Baixo  Paraíba  11 

do  Sul  sobre  região  limítrofe  das  RHs  em Trajano de Moraes; 4 - Sistema  de  12 

informações  geográficas  e  geoambientais  da  bacia  hidrográfica  do  rio Paraíba do 13 

Sul sobre recursos hídricos SIGA-CEIVAP; 5 - Encaminhamentos da CTPIL: Projeto de 14 

reflorestamento – Prefeitura de Cordeiro; 6 - Definição da pauta para a 24° ROP 15 

(04/12/2014 – Cordeiro); e 7 - Informes gerais.O Diretor Presidente, Sr. João Mendes 16 

(IES Brasil), obteve aprovação do Diretório para deliberarem sobre um assunto urgente, 17 

com relação ao Edital CBH-R2R 01/14, antes de iniciarem a discussão dos itens de 18 

pauta. Neste sentido, O Sr. André Bohrer apresentou ao Diretório a proposta dos 19 

representantes do projeto INTECRAL de investimento em projeto saneamento na área 20 

de Barracão dos Mendes, em Nova Friburgo, e a possibilidade de complementação do 21 

valor de investimento com recursos do Comitê através do Edital CBH-R2R 01/14. Em 22 

virtude do interesse da prefeitura de Nova Friburgo em garantir o investimento, 23 

manifestado através da Sra. Viviane Melo, o Diretório aprovou a prorrogação do prazo 24 

de inscrições no Edital até o dia 12/11. Em seguida, o Diretor Presidente, Sr. João 25 

Mendes, registrou a presença do Diretor Executivo da AGEVAP, Sr. André Marques, e 26 

sugeriu ao Diretório antecipar a sua apresentação sobre o SIGA-CEIVAP. Com a 27 

aprovação do Diretório, houve uma inversão de pauta, passando os pontos de discussão 28 

a serem tratados na seguinte ordem:ITEM 1 –Sistema de  informações  geográficas  e  29 

geoambientais  da  bacia  hidrográfica  do  rio Paraíba do Sul sobre recursos 30 

hídricos SIGA-CEIVAP–O Sr. André Marques apresentou ao Diretório o objeto do Ato 31 

Convocatório nº 014/2014, para contratação de empresa especializada para implantar o 32 

SIGA - CEIVAP, Sistema de informações Geográficas e Geoambientais da Bacia 33 

Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul sobre Recursos Hídricos. Esclareceu que será 34 

implantado em duas etapas (uma estrutural e outra estruturante) e que o objetivo 35 

principal do SIGA-CEIVAP é o acompanhamento dos pontos de monitoramento e 36 

controle de toda a bacia do rio Paraíba do Sul, incluindo as estações do projeto 37 

INTECRAL. E, apesar da resposta positiva ao questionamento do Sr. Paulo Araújo (Pref. 38 

Mun. De Cordeiro) sobre a integração do SIGA com os mapas do SISPLAMTE, o 39 

Diretório considerou, diante da abrangência e solidez da proposta do SIGA-CEIVAP, 40 

comunicar à empresa SENSORA a opção do Comitê pela implantação do sistema de 41 

informações geográficas do CEIVAP, de cujo processo licitatório inclusive a própria 42 

SENSORA poderá participar. ITEM 2 - Encaminhamentos da CTPIL: Projeto de 43 

reflorestamento – Prefeitura de Cordeiro–Atendendo a recomendação da CTPIL do 44 

http://www.agevap.org.br/agevap/atos_view.php?id=412
http://www.agevap.org.br/agevap/atos_view.php?id=412
http://www.agevap.org.br/agevap/atos_view.php?id=412
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CBH Rio Dois Rios, o Sr. Paulo Araújo apresentou ao Diretório a declaração de 45 

compromisso do Prefeito de Cordeiro, Sr. Leandro Monteiro, com a complementação 46 

financeira do projeto de reflorestamento apresentado ao Comitê. Assim sendo, o 47 

Diretório referendou o projeto de reflorestamento apresentado pelo membro 48 

representante de Cordeiro e encaminhou a aprovação de resolução específica na 49 

próxima reunião do Plenário. ITEM 3 -Definição da pauta para a 24° ROP (04/12/2014 50 

– Cordeiro) – Foi definida e aprovada pelo Diretório a pauta da próxima reunião do 51 

Plenário, a realizar-se dia 04/12/14, no município de Cordeiro-RJ. ITEM 4 -Aprovação  52 

das  minutas de  ata  da 3°  ROD (13/11/2013), 4°  RED (20/12/2013),  1° ROD  53 

(12/02/2014),  1°  RED  (17/06/2014),  2°  RED  (31/07/2014)  e  3°  ROD (27/08/2014) – 54 

As atas foram aprovadas após corrigidos alguns erros apontados pelo Diretório. ITEM 5 55 

– Informes gerais – Não houve deliberação para os itens de pauta nº 2 e nº 3, contudo 56 

o Diretório definiu ainda os seguintes encaminhamentos: O calendário eleitoral e o texto 57 

da Resolução para o processo eleitoral para composição do CBH no próximo biênio; O 58 

posicionamento favorável do Comitê à proposta de aumento do repasse da transposição 59 

do Guandu para 40% e sugestão de aplicação de recursos na execução dos planos de 60 

saneamento na região do R2R e a indicação do Diretor Presidente, Sr. João Mendes, 61 

como representante do CBH na próxima reunião do GTAI-CEIVAP para tratar deste 62 

assunto;e a aprovação do layout e texto da próxima edição do boletim de notícias do 63 

CBH Rio Dois Rios. Sem mais a tratar, foi encerrada a reunião. 64 

 65 

 66 

 67 

ENCAMINHAMENTOS:Prorrogado o prazo de inscrições do Edital CBH-R2R 01/14 para 68 

até o dia 12/11/14; Comunicar à SENSORA a opção do CBH-R2R em aguardar o SIGA-69 

CEIVAP;O Diretório referendou o projeto de reflorestamento apresentado pelo membro 70 

representante de Cordeiro e encaminhou a aprovação de Resolução específica na 71 

próxima reunião do Plenário;Definido o calendário eleitoral e o texto da Resolução para 72 

o processo eleitoral para composição do CBH no próximo biênio;O Diretório definiu o 73 

posicionamento do Comitê como favorável à proposta de aumento do repasse da 74 

transposição do Guandu para 40% e sugestão de aplicação de recursos na execução 75 

dos planos de saneamento na região do R2R e também indicou o Diretor Presidente, Sr. 76 

João Mendes, como representante do CBH na próxima reunião do GTAI-CEIVAP para 77 

tratar deste assunto; Aprovado pelo Diretório o layout e texto da próxima edição do 78 

boletim; Definida a pauta da próxima reunião ordinária do Plenário. 79 

 80 

 81 

Nova Friburgo, 5 de novembro de 2014. 82 
 83 
 84 
 85 

 86 

 87 

          João Mendes da Silva Neto                              Paulo Roberto de Araújo Silva 88 
Diretor Vice-Presidente do CBH Rio Dois Rios         Diretor Sec. Executivo do CBH Rio Dois Rios 89 
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